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Protokoll der 4. Gesamtelternversammlung im Schulja hr 2009/2010 

Datum :  13. April 2010  Beginn: 19:00 Uhr  Ende: 20:50 Uhr 
Ort:  Lehrerzimmer der RLO 

Tagesordnung : 

0. Begrüßung und Abstimmung der Tagesordnung 
1. Informationen der Schulleitung 
2. Berichte aus den Gremien 
3. Aktuelles aus den Teams 
4. Verschiedenes 
 

0. Begrüßung und Abstimmung der Tagesordnung 

- es waren 27 Elternvertreter, Herr Reiff als Lehrervertreter und Helene Pachale als Gast 
für TOP 2 (Tandemprojekt) anwesend; während TOP 0 und 1 war der Schulleiter Herr 
Treptow anwesend 

- die Versammlung wird von Frau Böttcher geleitete, das Protokoll schreibt Frau Biesel 

1. Informationen der Schulleitung 

• Personalsituation 

- Herr Schönfeldt wird aufgrund eines Unfalls für längere Zeit ausfallen  

- der Mathematikunterricht der Klassen 5.2 und 8.3 wird durch Herrn Hertlein abgesi-
chert 

- für den Physikunterricht (Kl.9.1/9.2), dem Physik-Leistungskurs Klasse 12, Profilie-
rungskurs Klasse 10 und Profilkurs Klasse 9 konnte bisher keine Vertretung gefunden 
werden, es wird aber daran gearbeitet 

• Mensa 

- die Baumaßnahmen sind während der Osterferien erfreulich fortgeschritten 

- Fertigstellung weiterhin planmäßig: 1. Schultag nach den Herbstferien 2010 

- Betreiber durch Schulkonferenz beschlossen - bleibt Sodexo (siehe TOP 2) 

• zweijährige gymnasiale Oberstufe 

- der endgültige Entwurf des Genehmigungsschreibens ist noch im Zeichnungsgang 
durch die Landesgremien  

- der Landesschulbeirat stimmte zu, der Landeselternausschuss ist informiert 

- die Umsetzung erfolgt bereits: die derzeitigen 10. Klassen erhalten bereits die Möglich-
keit zwischen 2 bzw. 3 Leistungskursen (ab 11. Klasse) zu wählen – ca. 60% der Schü-
ler haben von der Wahl für 3 Leistungskurse Gebrauch gemacht 

- die verkürzte Oberstufe erfordert mehr Lehrerstunden, sodass mindestens zwei neue 
Lehrer ab kommenden Schuljahr notwendig werden 

• Ordnung und Sauberkeit im Schulhaus 

- das Kollegium ist z.Zt. sehr unzufrieden mit der Ordnung und Sauberkeit an der Schule 

- es gibt viele Schüler, die nicht in der Lage sind, ihren Müll ordnungsgemäß zu entsor-
gen 

- geplant ist eine Aktion in ca. 4 bis 6 Wochen: die Reinigungsfirma wird sämtlichen he-
rumliegenden Müll im Foyer deponieren, sodass ihn die Schüler am Morgen vorfinden 

- hierüber wird ein Foto auf der Homepage erscheinen und die Eltern werden informiert 
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• neuer Schulversuch – Schnelllerner  

- auf der außerordentlichen Schulkonferenz am 14.04.2010 wird ein neuer Schulversuch 
beantragt werden (Einzelheiten siehe TOP 2) 

• Fragen/Antworten 

- Frage zur Gruppe Berufsorientierung: Hat die Arbeitsgruppe bereits getagt? 

Antwort: Die Vertreter aus den drei Gruppen Lehrer, Eltern, Schüler sind benannt. Aus 
zeitlichen Gründen hat die AG noch nicht getagt. Ein Treffen wird aber noch in diesem 
Schuljahr stattfinden.  

2. Berichte aus den Gremien 

Schulkonferenz  

• Tandem-Projekt 

- die SK hat die Durchführung des Tandem-Projektes beschlossen 
- Helene Pachale – Initiatorin des Projektes gibt den aktuellen Stand wieder: 

- neun Schüler aus den 9., 11., und 12. Klassen beteiligen sich 

- alle nahmen an einem Ausbildungswochenende in Brandenburg teil 

- der Fahrplan für die bevorstehende  Arbeit ist erstellt 

- Beginn: im neuen Schuljahr in den neuen 5. und 7. Klassen mit jeweils drei Tan-
demschülern je Klasse 

- die Vorstellung der Schüler und des Projektes erfolgt auf dem ersten Elternabend 
der neuen Klassen 

- das restliche aktuelle Schuljahr soll zur Gruppenbildung des Tandem-Teams ge-
nutzt werden 

- es ist ein Treffen mit den Lehrern/Schülern der derzeitigen 5. und 7. Klassen ge-
plant, um in Erfahrung zu bringen, welche Erwartungen bestehen, was getan wer-
den soll etc. 

- erster Einsatz erfolgt zum Sportfest: Unterstützung, Ausfüllen der Wartezeiten etc. 

- zukünftig: Ausbildung der neuen Tandemschüler im 1. Schulhalbjahr, Erfahrungen 
sammeln im 2. Schulhalbjahr, Beginn der Arbeit im folgenden Schuljahr 

- die  Tandemschüler wollen regelmäßig in den Klassen sein, und auch außerhalb der 
Schule tätig werden (z.B. Lesenacht) 

- Gesprächszeit mit den neuen Eltern 

- Einrichtung einer direkten E- Mail Adresse, an welche sich alle wenden können – 
diese wird noch bekanntgegeben  

• Mensabetreiber 

- die Schulkonferenz hat sich in mehreren Terminen mit den Anbietern auseinanderge-
setzt 

- der neue Essensanbieter ist Sodexo (Ergebnis der Abstimmung in der Schulkonferenz: 
eine Enthaltung, zwei Nein-Stimmen, zehn Ja-Stimmen) 

- im Gegensatz zur bisherigen Belieferung durch Sodexo wird mit der neuen Mensa Es-
sen aus dem Cook&Chill-Verfahren angeboten 

- der Vertrag läuft über vier Jahre 
Anfragen/Vorschläge: 

- die Frage, ob der Vertrag vorzeitig gekündigt werden könne, konnte nicht beantwortet 
werden 
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- es sollte eine Eltern-/Schülergruppe über die Bestückung der Cafeteria entscheiden, da 
diese durch die GDS geführt wird 

- es sollte eine Essenskommission gegründet werden, die dafür sorgt, dass Probleme 
mit dem Anbieter zeitig erkannt werden und behoben werden können 

→ die Themen werden im kommenden Schuljahr durch Team 2 aufgegriffen  

• Schulversuch - Schnelllernerklassen 

- mit der Anmeldung für das Schuljahr 2012/2013 läuft der Schulversuch „Schnellläufer“ 
aus 

- somit stellt sich die Frage zur perspektivischen Entwicklung der RLO dem Auslaufen 
des Schulversuches 

- es bieten sich 4 Alternativen:  

a) keine Fortführung der SL-Klassen nach 2012 

b) Fortführung SL-Klassen (Antrag erforderlich) 

c) Spezialschule ab Klasse 5 (Antrag auf Schule mit Spezialangebot erforderlich) 

d) Begabtenförderung ab Klasse 5 (Antrag erforderlich) 

- 83 % der Lehrer entschied sich bei einer Abstimmung für Beibehaltung der Begabten-
förderung, allerdings ohne Überspringen einer Klasse (Variante d)  

- die Regelstundenzahl des Fachunterrichtes soll in den Klassen verkürzt und die einge-
sparte Zeit zur gezielten Begabtenförderung genutzt werden 

- Grund: die Schüler werden immer jünger (frühere Einschulung und es wurde oft schon 
einmal in der Grundschule „gesprungen“, Verkürzung der Abiphase), Erhöhung der 
Wochenstundenzahlen durch Reduzierung der gymnasialen Oberstufe auf 2 Jahre  

- der Antrag muss noch in diesem Schuljahr gestellt werden – dazu tagte am 14.4.2010 
die Schulkonferenz 

- bei Befürwortung durch die SK wird der Antrag auf den Schulversuch gemeinsam mit 
dem Humboldt-Gymnasium Tegel und Otto-Nagel-Gymnasium gestellt; die Gremien 
der anderen beiden Schulen haben bereits zugestimmt 

- Schulversuch ist „kostenneutral“ gegenüber einem „normalem“ Durchlauf von Klasse 5 
bis 12 

- nach kurzer Diskussion sprachen sich die Mitglieder der GEV ebenfalls für die Variante 
d) aus 

(Anmerkung: die SK hat der Antragstellung zur Beantragung des Schulversuches nach 
Variante d) mit 11 Ja-Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt) 

• Methodentraining 

- ab dem kommenden Schuljahr sollen regelmäßige Methodentrainingstage für die neu-
en Klassen 5 und 7, die Klasse 9 und die 11. Klasse eingeführt werden 

- 5. und 7. Klasse – 4 Tage in der 1. Unterrichtswoche im neuen Schuljahr 

- Klassenstufe 9 – 2 Methodentrainingstage – Zeitpunkt wird noch festgelegt 

- 11. Klasse ersten beiden Schultage im neuen Schuljahr 

- zur Vorbereitung für die Lehrer findet am 17. Mai ein Studientag der Lehrer statt (an 
diesem Tag haben die Schüler keinen Unterricht) 

BEA - Bezirkselternausschuss  

- Anfang Mai beschäftigt sich der LEA mit dem Thema Schulessen 
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3. Aktuelles aus den Teams 

Team 1 

• Homepage 

- die Dokumentation der aktuellen Projekte (z.B. Schulhofkonzept, Mensa, Kenia) ist im 
Bereich „Eltern“ der Homepage erfolgt 

- durch Umstrukturierungen beim Betreiber der Homepage ist allerdings derzeit ein ver-
alteter Stand online 

- derzeit wird an einer Klärung der Aktualisierung abgestimmt 

• Evaluation der GEV-Arbeit 

- in den vergangenen 3 Schuljahren führte die GEV eine Selbstevaluation mittels Frage-
bogen statt  

- nach Diskussion über die Verwendung der Ergebnisse, notwendigen Schlussfolgerun-
gen und der Abwägung zwischen Aufwand und Nutzen wurde nachfolgender Antrag zu 
Abstimmung gestellt:  

Die Selbstevaluation der GEV wird in diesem Schuljahr nicht mittels des bewährten 
Fragebogens durchgeführt, sondern erfolgt in der letzten GEV-Versammlung in Form 
einer Diskussion als separater Tagesordnungspunkt. 

→ der Antrag wurde mehrheitlich angenommen 

Team 2 

- nach Abstimmung mit Herrn Treptow wird sich die GEV schriftlich an verschiedene öf-
fentliche Stellen (z.B. Bezirksamt Pankow, Senatsverwaltung für Bildung, Wissenschaft 
und Forschung, Landessportbund) wenden 

- Ziel ist es u.a.: 

- die anstehenden Aktivitäten wie z.B. die Sanierung des Nebengebäudes inkl. Neu-
bau einer Sporthalle auf dem Gelände des Kissingenstadions, präsent zu halten 

- auf die Notwendigkeit von Arbeiten auf dem Schulhof des Hauptgebäudes hinzu-
weisen 

- auf die Finanzierung der attraktiven und zweckmäßige Einbeziehung der Borkum-
straße in den Campus RLO hinweisen 

Team 3 

• Kenia-Projekt 

- Vorschlag an die 9. Klassen zur Erstellung einer gemeinsamen Wandzeitung zum Ke-
niaprojekt 

- bis zum 16. April werden Flyer in die Klassen gegeben 

- am 26.05.2010 ist um 19.00 Uhr ein Treffen mit den Schülern/Eltern geplant, um das 
Projekt anzuschieben 

 

Projektbetreuung: 
- im kommenden Schuljahr wird es nur 3 Klassen der Jahrgangsstufe 9 geben; der mo-

natlich zu erbringende Spendenbetrag würde sich somit je Klasse von ca. 60 € auf ca. 
80 € erhöhen – dies sollte mit den Verantwortlichen und dem SOH e.V. besprochen 
werden 

• Suchtprävention 

- „Na Klar“ Fachstelle für Suchtprävention wird am 08.06.2010 um 18:30 Uhr einen 
Themenabend für die Eltern und Lehrer in der Schule durchführen, Schüler können an 
dieser Veranstaltung ebenfalls teilnehmen 
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- nach Diskussion in der GEV wurde sich nach Abstimmung auf das Thema Medien-
sucht  geeinigt 

- die Werbung für die Veranstaltung beginnt im Mai über die Elternvertreter, die Home-
page der Schule und Aushänge in der Schule 

- eine Rückmeldung zur Ermittlung des Bedarfs über die Elternvertreter wäre für die Or-
ganisatoren hilfreich 

- nach Durchführung und Auswertung der Veranstaltung wird geprüft, ob weitere The-
men über eine solche Veranstaltungsvariante bearbeitet werden 

Team 4 

• Lernmittelfonds 

- die Mittel aus dem Fonds wurden wie in den vergangenen Jahren korrekt verwendet 

- es wird gebeten, die Termine für dieses Jahr wieder zu beachten, damit die Mittel 
rechtzeitig zur Verfügung stehen  

- ein entsprechende Schreiben wurde an alle Elternhäuser ausgegeben und ist auch auf 
der Homepage verfügbar (http://rlo.be.schule.de/eltern/team-4) 

• Berufsorientierung 

- die Arbeitsgruppe hat sich noch nicht konstituiert (vgl. TOP 1)  

• Betriebspraktikum 

- die Schulkonferenz musste den Beschluss zur Durchführung des Betriebspraktikums 
modifizieren 

- wie in der letzten Elterninformation (Nr. 5) aufgeführt, findet das Betriebspraktikum auf 
freiwilliger Basis statt (siehe Elterninfo http://rlo.be.schule.de/eltern/elterninformationen) 

4. Verschiedenes 

• Frühlingskonzert 

- Kartenverkauf: diesmal schlecht organisiert und zu wenig Karten 

- es sollte geprüft werden, ob eine andere Variante möglich ist und ob mehr Konzerte 
stattfinden können oder eine andere Räumlichkeit genutzt werden sollten 
Schulverein: der Kartenverkauf  für die Weihnachtskonzerte soll diesmal ggf. über das 
Internet stattfinden; weiterhin wird die Durchführung eines Konzertes in einer Kirche 
geprüft – hier sind einige organisatorische und finanzielle Faktoren zu berücksichtigen 

• Maskenball 

- die Schüler organisieren derzeit einen Maskenball, der am 30.04.2010 stattfinden wird 
– Informationen erhalten die Schüler über Aushänge in der Schule und über die GSV 

- es wird um Unterstützung durch die Eltern bei der Aufsicht in der Zeit von 21.00 Uhr bis 
24.00 Uhr gebeten, Ansprechpartner: Schulball-AG (Lisa Müller-Dormann, Flora 
Kampmann aus der GSV) 

• nächste Termine 

- Veranstaltung des Landeselternausschusses zum Thema „Bedingungen und Möglich-
keiten in der Kursphase im Gymnasium ab dem Schuljahr 2011/2012“ am 6. Mai um 
19:00 Uhr im Roten Rathaus  

- die 5. GEV im Schuljahr 2009/2010 findet am Donnerstag, dem 3.06.2010 um 19:00 
Uhr im Lehrerzimmer statt 

- weitere Termine: 

Themenabend zur Mediensucht: 8.6.2010 (Dienstag ) um 18:30 Uhr in der Aula  

Biesel 


